



## Conseil Général de la commune de Vulliens

Procès-verbal de la séance du 9 décembre 2011

### ORDRE DU JOUR

1. **Appel**
2. **Adoption du procès-verbal du 15 septembre 2011**
3. **Assermentations**
4.
  - a. **Préavis municipal n°2011/09 « Budget 2012 »**
  - b. **Rapport de la commission des finances**
5.
  - a. **Préavis n°2011/01 du bureau du Conseil relatif aux tarifs appliqués au législatif dès le 01.01.2012**
  - b. **Rapport de la commission des finances**
6. **Communications municipales**
7. **Divers et propositions individuelles**
8. **Verrée de fin d'année**

\* \* \* \* \*

CHRISTOPHE CHAPPUIS, Président, ouvre la séance à 20h15 en saluant la Municipalité ainsi que les membres présents.

1. **Appel**

Loïc BARDET, secrétaire, procède à l'appel. Sur les 67 membres du Conseil général, 39 sont présents et le quorum est donc atteint.

2. **Adoption du procès-verbal du 15 septembre 2011**

**Décision :** Le PV du 15 septembre 2011 est accepté à l'unanimité.

3. **Assermentations**

Trois personnes présentes demandent à être assermentées et ainsi devenir membres du Conseil. Il s'agit de :

- CATHERINE TROYON
- ALAIN BETTEX
- ALEXANDRE THONNEY

Le Président procède à leur assermentation et le Conseil général est dorénavant composé de 70 membres.

4. **Préavis municipal n°2011/09 « Budget 2012 »**

DANIEL SCHORDERET, Syndic, présente le budget 2012 qui prévoit un déficit de CHF 145'789.- pour un total de charges de CHF 1'700'275.-. Il rappelle l'engagement d'un second employé communal à 40% qui engendre une augmentation des charges salariales. Il souligne, par ailleurs, la réforme policière cantonale qui a eu comme conséquence une

bascule de deux points d'impôts en faveur de la commune par rapport à 2011. Cette bascule permet de prévoir une rentrée d'impôts de CHF 25'400.- supplémentaires. De l'autre côté, une nouvelle participation aux tâches cantonales de sécurité se montera à CHF 32'608.-. Enfin, il rappelle que la participation à la facture sociale cantonale continue d'augmenter et s'élèvera l'année prochaine à CHF 179'605.-.

MARYLENE CHAPPUIS, présidente de la commission des finances, considère que le budget a été calculé au plus juste, ne concernant que le courant du ménage communal. Ainsi, la commission des finances appelle le Conseil à accepter le préavis n°2011/09.

**Décision :** Le préavis 2011/09 est accepté à l'unanimité.

5. Préavis n°2011/01 du bureau du Conseil relatif aux tarifs appliqués au législatif dès le 1<sup>er</sup> janvier 2012

CHRISTOPHE CHAPPUIS présente le préavis n° 2011/01 du bureau du Conseil qui n'avait pu être traité lors de la séance du 15 septembre car la commission des finances ne l'avait pas encore analysé. Il explique qu'il s'agit de reconduire les traitements et tarifs en vigueur car ceux-ci correspondent à ce qui se pratique habituellement. MARYLENE CHAPPUIS, présidente de la commission des finances, appelle le Conseil à accepter le préavis 2011/01 du bureau du Conseil.

**Décision :** Le préavis 2011/01 du bureau du Conseil est accepté à l'unanimité.

6. Communications municipales

GILBERT THONNEY

GILBERT THONNEY annonce que les réorganisations territoriales de la protection civile et des pompiers ne sont toujours pas finalisées. Concernant les pompiers, une séance aura lieu en début 2012.

YVAN CHERPILLOD

YVAN CHERPILLOD rapporte que l'exploitation des forêts de la commune a bien débuté, notamment grâce à la météo clémente de ces dernières semaines. Le bois de feu est ainsi prêt pour les personnes en ayant commandé. Par ailleurs, il reste encore une coupe à effectuer mais celle-ci attendra probablement que le sol gèle.

Enfin, au niveau du réseau d'eau, il rappelle que l'année 2011 a été exceptionnellement sèche. L'interconnection des villages du Jorat est une bonne chose pour répondre à ce type de situation. Délégué à l'AIEJ, BERNARD DRAPEL confirme ceci et rapporte que, suite à diverses restrictions, la consommation d'eau a baissé en 2011 par rapport à 2010. Il en profite pour annoncer que les travaux de raccordement au Lac Léman via le plat de Sainte-Catherine présentent du retard suite à la découverte de cendres enfouies. Enfin, point positif pour Vulliens, les tarifs de rachat de l'eau excédentaire ont été adaptés à un prix par m<sup>3</sup> de 60 cts pour l'été et de 40 cts pour l'hiver.

Au nom du SIEMV, MARKUS PIRKHEIM annonce que la STEP de Vulliens arrive gentiment en fin de vie. Afin de préparer cette échéance, une étude de faisabilité concernant un raccordement à une autre STEP a été effectuée. Le choix s'est finalement porté sur la STEP de Lucens dans un laps de temps de 6 à 10 ans.

STEPHANE THONNEY

STEPHANE THONNEY remercie les membres du Conseil d'avoir accepté le budget 2012, ce qui permettra de créer une nouvelle place de jeu. Il y aura, en 2012 également, des réfections de routes pour environ CHF 80'000.-. Il revient sur une question posée lors de la dernière séance du Conseil concernant des coupures d'électricité à répétition. La Romande Energie en a relevé beaucoup moins. Si des problèmes devaient continuer, la compagnie d'électricité conseille de les relever, de bien noter l'heure et de prendre directement contact avec elle.

### *OLIVIER HÄHNI*

OLIVIER HÄHNI annonce que, conformément à la décision prise lors du dernier Conseil, le collège fonctionne dorénavant au gaz. Il tient à s'excuser pour les désagréments causés par les travaux dont une partie ne pouvait pas avoir lieu durant les heures d'école.

Concernant la réorganisation territoriale, il rapporte qu'une séance a eu lieu le mercredi précédent. Un scénario de regroupement avec Savigny et Forel a été présenté. Des investissements de l'ordre de CHF 25 millions sont projetés, notamment pour construire un nouveau collège à Carrouge. Il rappelle cependant que le dernier mot sera pour les Conseils généraux et communaux qui devront se prononcer en 2012.

Déléguée à l'AIESM, MARILYN CHERPILLOD se montre très réservée par rapport à ce projet. Elle craint que celui-ci dépende de motifs financiers et politiques et que les besoins des élèves ne soient pas assez pris en compte. OLIVIER HÄHNI conteste le fait que les élèves soient oubliés dans la réflexion. Il rappelle que les acceptations par le peuple vaudois de l'horaire continu ainsi que de la LEO obligent des adaptations dans le fonctionnement de l'établissement scolaire. Par ailleurs, l'intégration de Forel et de Savigny offrirait la masse critique permettant d'offrir toutes les options. ROGER STETTLER s'insurge contre le fait que le canton décide mais que les coûts soient à la charge des communes. OLIVIER HÄHNI répond qu'il n'est pas impossible que le canton verse des subsides pour la construction de nouveaux collèges.

MARILYN CHERPILLOD rappelle que, suite à un départ à la retraite, l'AIESM a mis au concours un poste de transporteur d'élèves.

### *DANIEL SCHORDERET*

DANIEL SCHORDERET annonce que JEAN PHILIPPE CHAPPUIS, employé communal, a pleinement récupéré de sa convalescence et est, à nouveau, actif à plein temps. Concernant la surveillance mutuelle des habitations, comme évoqué en septembre dernier, un questionnaire sera envoyé en janvier à la population de Vulliens afin de sonder l'intérêt des habitants du village à aller dans le sens d'une telle démarche.

Pour les organisateurs de manifestations, il rapporte que l'UCV a décidé de ne pas utiliser le portail informatique POCAMA. Le canton est en train de plancher sur une version simplifiée mieux adaptée à la pratique, notamment pour les petites manifestations. En attendant que cette nouvelle version ne soit opérationnelle, il suffit de continuer de passer au bureau communal afin d'obtenir le formulaire de demande d'obtention de patente provisoire.

Enfin, à l'occasion du dernier Conseil général de l'année, le Syndic remercie ses collègues de la municipalité, le personnel communal, le bureau du Conseil ainsi que ses membres pour le travail effectué en 2011 pour le compte de la commune.

## 7. Divers et propositions individuelles

Commandant du feu, NICOLAS KÜFFER revient sur l'année écoulée. Il rappelle que le corps de Vulliens est complet avec 25 sapeurs. Depuis plusieurs années, les interventions se font, avec satisfaction, en collaboration avec les corps de Carrouge – Ferlens et Vucherens – Syens. Cette année, il y a eu une grosse intervention avec un feu de ferme à Syens.

Toujours concernant les pompiers, ROGER STETTLER, président du comité d'organisation, rappelle que la 105<sup>ème</sup> assemblée de la Fédération vaudoise des sapeurs-pompiers se déroulera dans la région au printemps prochain. La manifestation, qui comprendra également un concours le samedi, se déroulera du 25 au 28 avril 2012. Des bénévoles sont recherchés pour assurer la réussite de l'événement. Des informations sur la fête sont disponibles sur le site internet [www.jorat2012.ch](http://www.jorat2012.ch).

ROGER STETTLER profite d'avoir la parole pour annoncer que l'abbaye se déroulera du 5 au 9 juillet 2012 alors que le saut en parachute est provisoirement prévu le week-end des 28 et 29 juillet.

RAPHAËL LANFRANCHI souhaite revenir sur les problèmes de vitesses excessives sur la Route du Village. Il propose que la municipalité étudie la possibilité d'installer une bande longitudinale pour les piétons. Il présente une simulation informatique de ce que cela donnerait à Vulliens ainsi qu'une photo de Bioley-Magnoux où un essai a été effectué à satisfaction de la population. L'avantage de ce système serait d'améliorer la sécurité des piétons sans entraver la circulation des véhicules larges, véhicules agricoles et camions notamment. STEPHANE THONNEY prend note de la proposition et se renseignera plus précisément auprès du canton. Odile Cavin soutient la proposition qui permettra d'améliorer la sécurité des marcheurs, notamment en cas de brouillard. Roger Naegele est d'accord pour dire que la sécurité est un point important mais il estime qu'il faut aussi que les piétons se responsabilisent.

ALAIN BETTEX rappelle qu'au Conseil du mois de juin, il avait demandé que les possibilités de fusions soient étudiées. Il lui avait été conseillé alors de déposer une motion, ce qu'il a fait. CHRISTOPHE CHAPPUIS lit le texte en question, annonce qu'une commission sera nommée et que ce point sera traité lors de la prochaine séance du Conseil.

MARYLENE CHAPPUIS rapporte que la paroisse du Jorat est à la recherche d'un caissier. Par ailleurs, la fanfare du Jorat donnera son concert annuel le week-end du 26 février 2012 à Mézières et se produira le 4 mars à Vulliens.

ERIKA HENRIOD NICOD rend attentif les membres du Conseil au problème de santé public que représente le Bisphénol A. Elle invite tout un chacun à se renseigner sur le sujet.

CHRISTOPHE CHAPPUIS souhaite une excellente fin d'année à tout le monde et remercie toutes les personnes ayant œuvré pour le compte de la commune durant l'année 2011. Il remercie en particulier la jeunesse pour la tenue de la buvette, rappelle qu'une représentation de la pièce de théâtre aura encore lieu le lendemain et clôt la séance à 21h30.

---

CHRISTOPHE CHAPPUIS, Président

Loïc BARDET, secrétaire